



# Nuevo Van Buren: piden comisión para apurar compra de terrenos

Recursos del Presupuesto 2025 están disponibles desde el 1 de enero recordó diputado Lagomarsino, quien junto a Fedepus entregó carta en el SSVSA.

Mirian Mondaca Herrera  
 mirian.mondaca@estrellavalpo.cl

**P**asan los días y las semanas y ya encontrándonos a mediados de marzo, funcionarios de la salud y comunidad usuaria del Hospital Carlos van Buren ven con inquietud cómo aún no hay certezas sobre cuándo se concretará la adquisición de dos paños ubicados frente al actual recinto de salud por calle Hontaneda, para la construcción del nuevo nosocomio.

Frente a este incierto panorama, ayer representantes de los funcionarios agrupados en Fedepus, del Consejo Local de Usuarios del establecimiento y el diputado de la zona Tomás Lagomarsino (Partido Radical) llegaron hasta la Dirección del Servicio de Salud Valparaíso San Antonio (SSVSA) para entregar una carta para solicitar la creación de una comisión para este efecto.

En la instancia se planteó como necesaria la creación de una comisión de seguimiento para la adquisición de los terrenos, ya que precisamente mediante una comisión también se logró avanzar y definir los terrenos idóneos para la instalación del nuevo recinto.

En ese sentido, y respecto a los tiempos para la adquisición, el parlamentario y también médico recaló que desde el 1 de enero están disponibles los recursos mediante el Presupuesto 2025 y que la compra más el posterior cambio al plano regulador necesario para aumentar la altura de la construcción, no deben pasar de este año. Así, si ocurre de esa forma, en 2026 se esta-



AGENCIA UNO/ CEDIDA

EN LA DIRECCIÓN DEL SERVICIO DE SALUD PRESENTARON LA MISIVA.

## TASACIÓN

Desde el SSVSA, indicaron que debido a que la metodología de búsqueda de terrenos plantea que se debe realizar una tasación comercial, el SSVSA realizó una licitación pública, "la cual fue publicada en el mes de febrero 2025, y se encuentra en evaluación de ofertas por parte de la comisión para su posterior adjudicación, con la finalidad de contar con estos estudios dentro del primer semestre de este año". La normalización del hospital Van Buren considera en una primera etapa un Centro de Diagnóstico Terapéutico, para lo cual se encuentra en desarrollo el Estudio Preinversión Hospitalario, cuyos módulos se encuentran en revisión conjunta con el Ministerio de Salud, para que una vez sean aprobados, puedan ser enviados al Ministerio de Desarrollo Social y se pueda obtener la Recomendación Satisfactoria del proyecto, añadieron.

ría en condiciones de comenzar las obras del Consultorio de Diagnóstico y Tratamiento.

Aquel sería parte de la primera etapa de las obras, y con esto se reemplazará el Consultorio Adosado de Especialidades.

Frente a la inquietud que existe en torno al avance de las gestiones para la compra de los paños de terreno, la vocera de Fe-

deprus, Sandra Sanguinetti, expresó que con el nuevo recinto de salud se podrá mejorar la atención hacia los usuarios. "Tenemos problemas serios de presupuesto (...) los dineros llegan a goteras al hospital. Son complicaciones que, creemos, con la adquisición del terreno y el comienzo ya de un nuevo hospital, se podrían ir superando", sostuvo.

Por su parte, junto con plantear que sería "impresentable" que el terreno no se compre durante este 2025, Lagomarsino informó que en la carta presentada ayer, dirigida a su director Cristian Gálvez, se realizó una propuesta, que es que la adquisición se haga a través de la empresa estatal Desarrollo País. Con esto, planteó el diputado, se podrá "hacer más eficiente la adquisición y que finalmente se concrete dentro de un plazo razonable (...)".

Cabe recordar que en el pasado, en procesos anteriores, también se planteó comprar terrenos para construir el nuevo hospital. Sin embargo, no se adquirió oportunamente, como ocurrió con el terreno del edificio de la Compañía Chilena de Tabacos, ubicado en la esquina de avenida Colón con Simón Bolívar, donde actualmente existen dos torres habitacionales. 🗳️